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Passivhausstandard in Nürnberg 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

15. JAN. 2016 , '·'. 
. ..... ' . i'~t. '"" ..... 

das erste nach Passivhausstandards gebaute Haus in Deutschland im Darmstädter Stadtteil 
Kranichstein feierte im Jahr 2015 seinen 25. Geburtstag. ln der Zwischenzeit sollen mehr als 25000 
Häuser in Passivhausstandard errichtet worden sein; einige Städte wie Frankfurt und Haideiberg 
bauen seit über 1.5 Jahren nur im Passivhausstandard - von Sozialwohnungen bis zu 
Luxuswohnungen (Vgl. zwischen Dämmwahnsinn und gesundem Umweltschutz, FAZ, 24.12.2015, 
Immobilien). 
Da auch in Nürnberg die Forderung nach Verpflichtung zum Passivhausstandard bei Neubauten 
immer häufiger erhoben wird, stellen wir für den zuständigen Ausschuss folgenden 

Antrag: 

1. Die Verwaltung berichtet, welche Bedeutung der Passivhausstandard bei Neubauten 
inzwischen in Nürnberg hat und wie hoch der durchschnittliche Heizwärmebedarf je 
Quadratmeter Wohnfläche bei Passivhäusern ist. 

2. Die Verwaltung berichtet, wie hoch die Mehrbelastung der Baukosten bei Passivhäusern 
gegenüber konventionellen Bauten ist. 

3. Die Verwaltung erläutert unter Einbeziehung der Erfahru~gen in vergleichbaren Städten, ob 
auch in Nürnberg die Verpflichtung zum Passivhausstandard für alle Neubauten sinnvoll ist. 

Mit freundlichen Grüßen 

Prof. Dr. Hartmut Beck 

Die bürgerliche Alternative - näher am Menschen - näher an den Themen 


